## FIESTA DE MONI

La fiesta de las mondas, se celebra en Talavera de la Reina. Se cree que tiene inicios preromanos. En la primavera se le hacía una ofrenda a la diosa Ceres para pedirle un buen año de cosecha. Se la conocía como "Munda Cereris". Esta fiesta sobrevivió a la conquista musulmana y a otras muchas a lo largo de la historia. En el siglo VII la fiesta se cristianizó, siendo el rey visigodo Liuva II quien regaló la virgen del Prado a la ciudad de Talavera. Más adelante entró en declive y la fiesta casi se pierde, pero en el siglo XV con la llegada de la peste negra a Talavera la fiesta volvió a revivir con más fuerza que antes. Siempre se celebra el jueves después de Semana Santa.

Antiguamente en una de sus épocas de esplendor la ofrenda se convierte en una fiesta, pero sin dejar de ser una ofrenda, durando una semana entera. A parte de la ofrenda en esa semana había unos pequeños encierros y toros. También se creó para mayor servicio de la ermita la Hermandad de los caballeros de la Virgen del Prado; de la cual solo se sabe quién y en qué año la creo. Durante muchos años todos los pueblos de la comarca de Talavera dejaron de participar en la ofrenda, siendo Gamonal el único pueblo que el jueves siguiente a la Semana Santa venía a hacer su ofrenda a la virgen del Prado, trayendo un carrito de hierbas aromáticas tirado por dos carneros, sin perder la tradición.

## LAS MONDAS EN LA ACTUALIDAD

El alcalde talaverano Pablo Tello volvió a organizar la fiesta de las mondas para que se celebrara como en la antigüedad con todos los pueblos de la comarca. Pasándose así al sábado después de la semana santa, para que pudiera participar la gente de la comarca.

Los pueblos fueron recuperando los trajes tradicionales y los típicos de su pueblo para traerlo al desfile.

En Gamonal, mi pueblo, la soldadesca, típica de allí se recuperó cuando después de la guerra civil española a mi bisabuela Paula la atropelló un coche, ésta hizo una promesa a la Virgen, que si se recuperaba iría hasta Guadalupe de rodillas desde el lugar donde la atropelló el coche, Alcolea de Tajo.

Cuando se recuperó, mi bisabuelo Patro no dejó llevar a cabo tal promesa y en su lugar dijo que recuperaría la soldadesca y todas sus costumbres. Se movilizó por toda la provincia, para conseguir los permisos necesarios. Luego arreglaron todos los trajes y banderas y finalmente lo consiguió en 1962. Posteriormente cuando Pablo Tello recupera la fiesta, la soldadesca acompaña al carrito de mondas en el desfile.

Siendo por tradición la familia Gómez de la Cruz la que nunca ha dejado de traer el carrito de mondas como ofrenda a la Virgen del Prado.



La soldadesca en el 1962 con mi bisabuelo Patro de General.

## Familia Gómez de la Cruz.





